

Crueldad belga

Noticias recientes de los que huyeron de Bélgica y noticias de soldados, confirman las crueldades realizadas por paisanos belgas contra los fugitivos alemanes por parte de hombres y mujeres belgas.

Diplomático asesinado

El Consejo de la Embajada alemana en San Petersburgo, ha sido cobardemente asesinado por el populacho. El Consejo señor Katner que desde hace 30 años estaba en el Consulado alemán prestando servicios diplomáticos, fué encargado ahora a la salida del Embajador de los bienes de la embajada alemana en San Petersburgo. Este asesinato demuestra evidentemente el grado tan bajo de cultura de los rusos y de las opiniones verdaderas del Gobierno que no se ha prevenido para evitar un tan vil crimen, dejando sin protección alguna a la Embajada y sus empleados, a la cual también los representantes de una potencia beligerante podrían aspirar. Según se confirma ahora el populacho penetró sin ningún obstáculo en la Embajada alemana situada en el centro de San Petersburgo, asesinando vilmente al anciano Consejero, devastó todas las habitaciones y por fin incendió el palacio.

Situación del ejército ruso

Según noticias particulares llegadas recientemente, la situación en todo el ejército ruso está sumamente alarmada. Muchos de los desertores se quejan de hambre, diciendo que en las cajas de conservas encontraron arena. Se confirma de Moscú que los reclutas recientemente incorporados venden sus uniformes. El vapor «Príncipe Eitel-Friederich», nuevo vapor de la Compañía Steffin, que zarpó el 30 de Julio de San Petersburgo con carga para Steffin, y 40 pasajeros, fué capturado por los rusos antes de la declaración de guerra y llevado a Reval, y los pasajeros fueron obligados a viva fuera a salir por vía Finlandia.

Las minas en el mar

El Emperador recibió en audiencia al antiguo Canciller del Imperio Príncipe Bulow, y el Ministro de Alemania en Montenegro señor Fickardt. Al contrario de las falsas noticias inglesas del Ministerio de Estado británico el Gobierno alemán declaró que no se han echado minas de contacto en el Mar del Norte que podrían perjudicar al comercio neutral.

Los alemanes han puesto minas de contacto únicamente en las costas de Inglaterra.

Los noruegos simpatizan con Alemania

La colonia noruega en Berlín, ha mandado una carta al Emperador manifestándole su gran simpatía en estos tiempos tan graves en que el pueblo alemán está circulando por todas partes de enemigos y en que toda la nación hermana lleva la lucha por su existencia y por la cultura germánica, expresando su simpatía, del todo sincera. Con admiración y sorpresa miramos este sacrificio sin ejemplo y este entusiasmo bélico en toda Alemania con que el noble pueblo tanto jóvenes como ancianos sin diferencia de clases como un solo hombre han tomado las armas para defender su casa y sus ideales. Nosotros, los noruegos, de la misma raza, tenemos la plena convicción de que el noble pueblo hermano nuestro vencerá en esta lucha gloriosamente en favor de la civilización de que el noble pueblo hermano nuestro vencerá en esta lucha gloriosamente en favor de la civilización y cultura de todo el mundo, para asegurar una paz duradera por muchos años. La colonia noruega, de la S. M. las más expresivas gracias por la hospitalidad generosa demostrada para nosotros en Alemania, y nuestra gratitud por la gran cultura adquirida. La colonia Noruega, está haciendo una colecta cuyo importe se dedicará a la Cruz Roja. El Emperador dió las gracias a los noruegos por medio del Canciller del Imperio.

Desde Inglaterra

La Oficina oficial de Prensa comunica que, después de una resistencia eficaz en los pasos de Sainte Marie-aux-Mines y Letonsome, las tropas francesas ocuparon la región de Saalé, pasp que domina el valle de Bruch, un afluente del Rhin. En Saalé numerosos desertores del ejército alemán se presentaron, siendo hechos prisioneros de los franceses, que también se apoderaron de varias ametralladoras. Se confirma en Bélgica que el ejército belga tuvo una victoria el 12 de Agosto en el encuentro con seis regimientos de caballería alemana, apoyados por 2.500 hombres de infantería, con ametralladoras y algunas piezas de artillería. El enemigo quedó completamente desorganizado y los seis regimientos de caballería sufrieron grandes pérdidas, persiguiendo los belgas a la infantería en su retirada. Esta mañana, hacia Ergezeze, a 16 kilómetros al norte de Namur, destacamentos mixtos sorprendieron a los regimientos de caballería alemana en su campamento, poniéndoles en confusa retirada hacia el Este, haciéndoles prisioneros y capturando ametralladoras. Al sur del Mosa la caballería alemana evitó el contacto con los franceses. Noticias confirmadas del encuentro de ayer en Whaelen dicen que los alemanes fueron rechazados hacia el Este, y que al present, no queda caballería alemana entre Hasselt y Ramillies. Comunican que los fuertes de Lieja continúan resistiendo todavía, con bastantes provisiones. Se anuncia haber visto hoy patrullas de caballería alemana al norte de Montnyedy. El general Joffire, en virtud de los poderes conferidos a él por el ministerio de la Guerra, ha hecho al teniente Bruyant, del arma de dragones, caballero Legión de Honor, haciendo constar en el texto de su nombramiento que este oficial, con siete soldados, cargó contra una patrulla de 30 uolanos, derrotándoles, matando él mismo al oficial que mandaba y causando varias bajas. Comandante en jefe confirió también medalla de primera clase a Escoffier, sargento de dragones, por haber cargado con gran bravura.

EN ESPAÑA

Cádiz.—Una persona de gran prestigio llega hoy de Rabat asegura que es exacta la

nota de que hayan sido presos en Casablanca los hermanos Mannesmann.

Estos falieron de Casablanca el 31 de Julio en un buque alemán que llevaba las luces apagadas y que no fué visto por los barcos franceses e ingleses.

Añade el pasajero de referencia que en el mismo buque embarcaron todos los alemanes que había en Casablanca, a excepción de un anciano.

El rumor del fusilamiento fué una patraña inventada por Kinitra.

En Casablanca hay presos algunos alemanes residentes en el interior, que fueron detenidos temiendo que excitasen a los moros.

Los viajeros confirman que los franceses se llevaron 10.000 moros, a las órdenes del general Blondak.

Este se ofreció como agregado, por ser lo renés, a pelear contra los alemanes.

Vigo.—El vapor inglés «Avon», procedente de la Argentina llegaron 90 italianos, que iban a su país creyendo que serían llamados a filas.

Regresará desde aquí a Buenos Aires, a bordo del «Alcántara», que saldrá el 20.

Anuncian de Barcelona que regresa a Vigo un grupo de reservistas alemanes que no pudieron embarcar.

Las Palmas.—Acaba de fundar el crucero inglés, de 15.000 toneladas, «Cornwall», para llevar carbón. Cambió sus saludos con el crucero español «Cataluña». Fuera del puerto y sobre máquinas esperan otros dos cruceros de misma nacionalidad. En cuanto el «Cornwall», ha ya hecho carbón seguirán todos su viaje.

Ferrol.—Procedente de Odesa, Malta y Lisboa, ha llegado el vapor austriaco, de 4.000 toneladas, «Atlántida».

Conduce cargamento de trigo, maíz y maderas por valor de 250.000 duros. El casco vale dos millones de pesetas.

La travesía fué difícilísima, pues tuvo que venir burlando la vigilancia de la escuadra inglesa.

Muy cerca del Ferrol estuvo a punto de ser capturado por buques ingleses y franceses; pero como estaba ya en aguas de España, los buques de guerra respetaron la neutralidad.

La Dirección de Sanidad marítima no dió entrada al «Atlántida» por proceder de Odesa, puerto sucio.

Se ha consultado a Madrid lo que debe hacerse, puesto que el buque trae averías en las máquinas.

Con este son tres los vapores austriacos refugiados en este puerto.

El Ayuntamiento sigue celebrando reuniones para evitar la subida de las subsistencias.

Más noticias

Madrid, 16—1,15 m. París.—Despachos de San Petersburgo dan cuenta de que el Estado Mayor ha publicado la nota siguiente:

Las tropas rusas en Sokal han desalojado de sus posiciones al quinto regimiento de lanceros, el tercero de husares, parte del 15 de dragones y dos regimientos de infantería y otras tropas austriacas.

Los soldados rusos de Lanston vigilaban los bosques de Sokal y huyeron los austriacos después de haber sufrido grandes pérdidas.

Los rusos persiguieron a los austriacos destruyendo a los lanceros en Okseult.

Entre Borat y Sinagoga fueron sorprendidos seis compañías y dos escuadrones.

Los rusos pasaron a cuchillo a una de las compañías.

Bruselas.—Los carabineros belgas han declarado que los alemanes matan a los prisioneros.

París.—Los alemanes han efectuado un ataque a la ribera izquierda de Portisi sin ningún resultado.

Se asegura que los fuertes de Namur son mejores que los de Lieja.

Bruselas.—Ayer 200 ciclistas militares atacaron a 400 alemanes, matando a casi todos ellos.

Cinuenta fueron capturados. Solo se libró un «numérico».

N. de la R. Conste que todas estas noticias y algunas de las que siguen tienen origen francés o belga.

San Petersburgo.—Dos cruceros alemanes han bombardeado el faro de Dagecot, sin resultado.

Los cruceros alemanes se hicieron luego a la mar rápidamente.

Los austriacos en Servia

Nisch.—(Telegrama oficial).—Los austriacos en número de 400.000 atacaron la frontera servia.

Según la nota oficial servia los austriacos fueron rechazados con grandes pérdidas.

Los austriacos—añade el telegrama—han logrado pasar el río Sane, debido a la superioridad del número.

Los serbios se concentran para atacar a los austriacos.

Quiéren que el resultado del combate sea el echar a los austriacos del territorio servio.

Bruselas.—Ayer no hubo ningún hecho de armas en territorio belga.

En el combate de Hadea los alemanes tuvieron de 2.000 a 3.000 muertos.

Lo de Diest

París.—Se han recibido noticias dando cuenta de que los alemanes después de la derrota que sufrieron en Diest se retiraron hacia Assent completamente desmoralizados.

Los soldados del Kaiser fueron derrotados a pesar de que trataron de tomar la ofensiva.

Una columna de infantería alemana ha iniciado un movimiento hacia Tongues.

Las escuadras de Francia e Inglaterra se preparan para escoltar los transportes que conducen a fuerzas de ambos países para luchar con Alemania.

Bruselas.—El burgomaestre de Lensenti ha comunicado que los husares alemanes fueron sorprendidos por los belgas matando a un soldado y cogiendo prisioneros a tres.

Los belgas recibieron orden de replegarse a Tirmevad.

Bruselas.—Un destacamento de 200 hulanos con 300 ametralladoras se presentó en Lisbon.

Bajo pretexto de que los vecinos habían matado a un oficial los cogieron e hicieron con ellos todo género de horrores.

Dicen los informes franceses que pegaron fuego a las casas, arrojando a las llamas a los hombres a los que les obligaban a llevar a sus hijos por delante.

A los hombres les obligaban a prestar juramento ante el oficial a machetazo limpio.

Cuentan también que los oficiales se divertían arrancando orejas; en fin toda clase de

horrores que pueden ser lo estúpido a causar risa, pues no hay quien crea que un pueblo civilizado como Alemania llegue a tal extremo.

Despacho oficial

Madrid, 16—1,15 m. París.—El ministerio de la Guerra ha facilitado un despacho oficial en el que se dice lo siguiente:

Los aeroplanos franceses van consiguiendo grandes éxitos.

En Vaone un aeroplano alemán llegó a practicar un reconocimiento.

Descendió a muy poca altura y cuando se hallaba a unos diez metros le hicieron algunos disparos alcanzando al motor y cayendo a tierra.

Los dos oficiales que lo tripulaban fueron detenidos.

Un aeroplano francés persiguió a un aeroplano alemán, haciéndole varios disparos que no fueron contestados.

Una ocupación

Madrid, 16—1,15 m. París.—Los franceses han ocupado la población de Sales, tomando parte en el ataque varios regimientos de infantería, apoyados por la artillería.

Los alemanes tuvieron que huir de la población.

Los franceses cuando entraron hallaron restos de equipos enemigos, lo cual dicen que prueba que tuvieron que huir a la desbandada.

DE MADRID

Madrid, 16—1,15 m. Madrid.—Dato llegó en el sudexpreso de San Sebastián, siendo recibido en la estación por los ministros y todas las autoridades.

Inmediatamente se convocó el consejo de ministros, ocasionando gran alarma esta resolución, por los rumores que circulaban por Madrid y que los había acogido la prensa.

Se relacionaba el Consejo con la noticia de que Alemania había presentado una reclamación diplomática por el proceder del gobierno.

A la una y media de la tarde terminó el Consejo y Dato fué el encargado de darnos la referencia oficial.

Comenzó diciendo que habían examinado en el Consejo los manejos de los acaparadores de harinas y carbones, tomando los siguientes acuerdos:

Permitir la admisión temporal sin pago de derecho funguno de aduanas, ni ningún otro impuesto a los trigos, harinas y carbones.

Gestionar del Banco de España el apoyo a las industrias con objeto de evitar la paralización de las explotaciones.

Gestionar de la misma entidad bancaria la formalización de los giros con América.

Dato telefonó al ministro de Estado dándole cuenta de estos acuerdos que los trasmite a don Alfonso.

Un periodista le preguntó: ¿Ha visto usted que dice «El País»?

Este periódico afirmó que han pasado tropas argentinas por territorio español.

Dato contestó: Eso es un infundio y nada más.

No pueden pasar tropas extranjeras por nuestro territorio porque ese solo hecho constituiría una violación de la neutralidad.

No es posible que pasen sin que nosotros lo sepamos. Crean ustedes que eso es un infundio.

—Y es cierto que Alemania ha formulado su protesta por medio de una reclamación diplomática por el desarme de los buques alemanes que están en España, a los cuales se les ha obligado a que destruyan sus aparatos radiotelegráficos?

No hay tal protesta, pero la habrá si siguen los infundios.

Insisto que lo mismo una noticia que la otra son inexactas. No pasan de la categoría de infundios.

Eso del paso de las tropas argentinas no comprendo cómo se ha podido decir, a no ser que «El País» se refiera al paso de cinco moros que precedentes de París, van camino de Tanger.

No ha habido—creáme ustedes—ninguna reclamación diplomática porque a los buques alemanes se les haya hecho quitar la radiografía.

Revolución en Rusia

Madrid, 16—1,15 m. Noticias que llegan de Berlín confirman que en Rusia ha estallado la revolución.

En Moseon, Odessa y Kiez grupos de millares de personas recorren las calles tumultuosamente dando gritos de «Viva la revolución Social».

El zar ha dirigido una proclama a los polacos alemanes, austriacos y rusos, ofreciéndoles constituir el antiguo reino de Polonia.

Millones de hombres

Madrid, 16—1,15 m. París.—Anuncian de San Petersburgo que ha terminado la movilización rusa.

Dos millones de hombres han sido concentrados en la frontera alemana.

Otros dos millones en la frontera austriaca y un millón en las fronteras de Turquía Rumania.

Las reservas se componen de tres millones de hombres.

Últimas noticias

Madrid, 16—3 m. Rotterdam.—Ha quedado restablecido el servicio de las líneas de vapores con Inglaterra y Francia.

Krajebut.—El ministro de Francia ha presentado sus credenciales al regente. La población le recibió con simpatía.

París.—Llegó el generosísimo inglés que fué recibido por los ministros y por las autoridades militares.

Pasó con Poincaré por todo París. Antes llegó un tren conduciendo 34 prisioneros alemanes, los cuales estuvieron a punto de ser linchados por el público.

Este tren marchó al punto que se ha destinado a los prisioneros.

El comandante general ha dirigido una circular al pueblo de Nantes, rogando que guarden respeto a los prisioneros, porque son soldados que defienden la independencia de su patria y no son responsables de los actos que cometa el gobierno alemán.

Un oficial del Estado Mayor condujo a tres oficiales alemanes prisioneros en su automóvil. A Keusalles ha llegado otro tren con 50 prisioneros.

San Petersburgo.—La suscripción a beneficio a las familias de heridos y reservistas se eleva a 250.000 francos.

El gran duque Constantino ha ofrecido su palacio y las grandes duquesas María y Elena han marchado como enfermeras.

En aguas rusas hay 89 buques austriacos detenidos.

Madrid.—De Tanger han sido expulsados los alemanes.

Se ha comentado mucho la protesta alemana que ha sido desmentida.

Doctor Vidarte

Especialista en enfermedades del sistema nervioso

Gabinete electroterapéutico

Horas de despacho: de diez a doce y de dos a cuatro.

Alameda, 9. 2.º

La primera extraordinaria

Cuatro toros de Murube y cuatro de Santa Coloma.—Gallo, Gaona, Joselito y Belmonte.

Empezó la gran batalla, tan deseada por los aficionados. El campo donde debían operar los ejércitos beligerantes está desprovisto de obstáculos y sus alrededores ocupados totalmente por representaciones de las potencias neutrales.

Se destacan hermosas españolas que ostentan la clásica mantilla y la madroñera.

Con media docena de ellas podría formarse un tribunal arbitral y... en seguida la paz europea.

¡La fija!

Tres horas dura la primera batalla. Las potencias aliadas Murube y Santa Coloma, se batieron superiormente, sobresaliendo en bravura y poder de su artillería la primera.

El ejército mixto enemigo, empieza defendiéndose, simulando retiradas, pero al fin sale victorioso.

Sus partidarios aclaman a los generalísimos Gallo, Gaona, José I y Belmonte.

Al de México se le concede como mención honorífica un apéndice ocular.

La caballería es la que lleva la peor parte, pues se registran diez bajas, cuya emoción, pues se registran diez bajas, cuya emoción, decreta el señor Luzuriaga, acertadamente para evitar contagios.

A las siete de la tarde se concede un armisticio para descansar el ejército y reanudar la batalla hoy a las cuatro de la tarde.

Dicho ejército está reforzado con el valiente capitán Madrid, que sustituirá a Belmonte, el cual formará parte del ejército que operará en Bilbao.

La potencia Parladé ha enviado ocho escuadras de su ejército, para dar la segunda batalla extraordinaria.

¿Quién vencerá? Pronto lo veremos.

Y mientras tanto ahí van los detalles que recogimos durante el combate de ayer, haciendo constar antes que soy de una potencia neutral.

De tanta Rafael y Juanillo, y sale el Primero

De Murube, negro como todos sus hermanos, de hermosa lúmina y bien armado.

Rafael instrumenta varias verónicas, dos buenas y en suerte el murubeño se armanca pronto y bien, cinco veces, dando tres costaladas de órdago a la grande y produciendo dos bajas en la caballería.

El toro alegre adornándose los maestros. Rafael hace un quite tirando una larga afrolada, Belmonte dos recortes cinándose al cuello.

Palmas a los dos.

Patatero y Cuco parecen bien y Rafael de azul y oro hace con la muleta una faena inteligente y artística, con pases por alto, en redondo, cambiados y de pecho, intercalando algunos adornos de su vasto repertorio.

Con el estoque estuvo desgraciado. Recetó dos medias estocadas delanteras y un pinchazo en lo duro, atacando mejor que de costumbre y descabelló al segundo golpe.

Algunas potencias protestaron y otras aplaudieron.

Segundo Entraron en combate Gaona y Joselito. De Santa Coloma, negro, más pequeño que el anterior y astillado del derecho.

Gaona toréa por verónicas, y de frente por detástre cortando los tiempos de Cayetano Sanz.

Con voluntad pero sin poder toma el bicho cuatro puyazos y derriba una vez.

Joselito es ovacionado en un quite ceñido y artístico.

Gaona oye palmas en otro de valiente. Coge los palos el indio porque el toro está «gueno» y coloca medio par de dentro a fuera. Luego un par de frente bueno y termina tirando un par a la media vuelta, del que prende un palo.

El indio que viste de perla y oro brinda por la pacificación de México y aprovechando la bravura y nobleza del astado animal, se estrecha con él, pero con marcado movimiento en los «pinreles».

Sufre un achuchón de peligro estando al quite Joselito que oye palmas.

Inicia el volapié, pero al enjendar la reunión se echa fuera con habilidad y agarra una estocada atravesada.

Terminó con un descabello y hay de las dos cosas.

Tercero De tanta Joselito y Gaona. Es de Murube, buen mozo y adelantado de defensas.

En dos tiempos marca Gallito ocho verónicas tres superiorísimas y un recorte muy ceñido. Palmas generales.

El de Murube es bravo y poderoso. Cuatro lanzazos por otros tantos descensos y dos penquicidos.

El primer tercio es una ovación constante porque rivalizan en gallardías los dos muchachos.

José recortó en doble quite pegándose al mina arrojándose a dos palmas de la cara.

Joselito coge los palos, suena la marcha imperial y quiebra un par colosal, del que se desprende un palo.

Coloca otro medio par de frente y cierra el tercio con un par superior, finísimo y elegante.

Coge los trastos y después de felicitar a Luzuriaga por lo de la Kursaal, hace una faena del color de su terno, celeste y oro.

El pollo está valiente apretando mucho.

Se destaca un pase natural, otro ayudado por alto y varios de pecho y ayudados por bajo con agarres de pitones.

Atacando recto agarró media estocada pasada, un pinchazo en hueso y media buena que mató enseguida Palmas.

Cuarto De Santa Coloma, también negro, como sus anteriores y bien colocado de pitones.

De tanta Rafael y Belmonte.

Estos toros superiormente de capa, pero teniendo que empujarse porque el toro le coma el terreno. (Palmas).

El primer tercio sozo y convertido en herradero porque el toro sale suelto.

Belmonte de marrón y oro se ofrece al presidente para acabar con la conflagración europea produciendo su terremoto y al ver los ademanes de neutralidad que hace el mito de Estado, se dirige al de Coloma.

La faena es valiente, pero movida.

Apuntamos un pase natural, dos de pecho y tres ayudados por bajo superiores, uno empujante entre los pitones.

Sufre un desarme y coge la muleta en el aire.

Ataca en corto y ebra una estocada atravesadilla.

Descabelló al tercer golpe y las potencias se dividen.

Quinto De Murube, buen mozo y cornigacho. Gallo se abre de capa y el murubeño lo toma por un alemán atrincherado. Se naja.

Con la caballería ya es otra cosa. Acomete cuatro veces y derriba con estrépito tres.

En quites oyen palmas Gallo y Belmonte. Rafael, que está tratador y voluntario pone un par cambiando los terrenos muy bueno.

Como el bicho no está para filigranas cierran el tercio Posturas y Cuco, con un par por barba.

Rafael retira la gente, y solo, tranquilo y confiado toréa de muleta de cintura para arriba.

Hay pues de todas marcas, que son cocados con olés, destacándose uno forzado de pecho, un molinete y varios ayudados por bajo. Todos aderezados con salsa y arte y mandando con la bandera roja.

Iguala el toro y se perfila Rafael muy en corto. Tira la montara con decisión a matar, señala un pinchazo superior en lo duro, que se aplaude.

Rafael fué por el toro pero no tuvo suerte. Después agarró media delantera y terminó con otra media que mató enseguida.

Ovación. Rafael saluda desde un tercio de la plaza.

Sexto De Santa Coloma. De tanta Gaona y Gallito. Bonito tipo de toro, fino y terciado. Riquena de una pata.

Gaona toréa de capa con lucimiento. A pesar del defecto señalado, es el toro de la tarde.

Bravo, odioso y noble, hace magnífica pelea con puzos montados, arrancándose cuatro veces, dando una costalada y matando un rocínate.

Los maestros toréan al alimón y terminan arrojados y agarrados cada uno a un pitón. El delirio en el público.

El indio coge los palos y